
新年伊始，一条喜讯从吉隆坡
传来：在著名华商机构世界品牌组
织、美中经贸投资总商会、欧美亚工
商界合作联盟等联办的“2010 世界
著 名 品 牌 大 会 第 七 届 年 会 ”上 ，

“2010 年度中国最具投资潜力城市
五十强”名单隆重公布，在两岸三地
城市的大角逐中，郑州榜上有名，位
居第23位。

“天地之中”潜力巨大
在这张颇具标本意义的榜单

中，郑州与上海、北京、深圳、香港、
台北、广州等一线城市共舞，让世人
看到中部崛起战略下的郑州面临空
前的发展机遇。种种事实证明，在

承接沿海产业转移、中原经济区有
望上升为国家战略的大背景下，沐
浴着建设郑州都市区的春风，“天地
之中”——中国郑州拥有的区位、资
源、劳动力成本等得天独厚的优势
让郑州逐渐成为海内外客商投资的
热土。

以郑州为中心，依托高速公路
建立的“1小时经济圈”，可覆盖中原
城市群 10 个城市 3500 万人口；依托

高速铁路建立的“两小时生活圈”，
可覆盖包括北京、武汉、西安、徐州
在内的 4.2 亿人口；“两小时航空圈”
则可覆盖除新疆、西藏、海南之外的
全国多个中心城市。此外，郑州还
拥有中部地区唯一的新郑综合保税
区和铁路一类、二类口岸、航空一类
口岸。

近年，日新月异变化着的郑东
新区，更是让海内外客商发出由衷惊

叹。前不久，世界500强企业——法
国雅高集团时隔10年之后再次布子
郑州，其大中华区首席总裁马睿接受
记者采访时兴奋地说：“郑东新区的
CBD是世界级的，郑州辐射带动力很
强，未来发展潜力巨大！”

一组数字成为郑州近年投资迅
猛增长的有力佐证：2010年，全市新
开工项目58个，总投资1000多亿元，
富士康、日产第二工厂、海马集团郑州

基地零部件工业园、格力电器郑州产
业园、华强文化科技产业基地等25个
项目总投资均在10亿元以上。

支撑投资增长的，是郑州城市
功能进一步完善，城市环境不断优
化提升。去年以来，以“畅通郑州”
工程、强化交通枢纽建设、数字城市
建设等为重点，郑州城市建设步伐
不断加快。随着石武客专、郑徐客
运专线的顺利推进，郑州跑步迎接

“高铁时代”，成为铁路路网的“双十
字”中心。郑州新区建设加快、汽车
及装备制造产业园强势推进、投资
十几亿元的生态水系工程即将通水
等重大事件也为郑州写下浓墨重
彩。（下转第二版）
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郑西高铁试行车票实名制
今日8时开始发售

本报讯（记者 赵文静 通讯员 刘然）
记者昨日从郑州铁路局获悉，自 1 月 19
日春运首日起，郑西高铁郑州、巩义南、
洛阳龙门、渑池南、三门峡南、灵宝西站
将对“G”字头列车试行车票实名制。
试行实名制的车票于 1 月 10 日 8 时开
始发售。

据了解，旅客持25种有效身份证件
可直接购买车票，包括居民身份证、临时
身份证、户口簿、机动车驾驶证、军官证、
护照、外国人居留证等。此外，1.5 米以
上 16 岁以下未成年人有效身份证件还
包括学生证和户籍所在地公安机关出具

的身份证明。免费乘车的儿童及持儿童
票的儿童不实行实名制。

无法出示有效身份证件的旅客需在
车站铁路公安制证口通过出具有效证明
信、查询人口信息系统或经审查确认身
份等方式办理临时身份证明。证明信内
容须包括旅客姓名、性别、出生年月、籍
贯、有效身份证件号码等信息，并加盖证
明单位公章。购票后丢失有效身份证件
的，证明信内容应与车票票面记载的旅
客身份信息一致。

同时，旅客持二代身份证可自助购
票，部分证件可电话订票。代售点取票

时仅受理二代居民身份证，旅客持二代
居民身份证还可在自助售票机购票和
取票。电话订票则仅受理居民身份证、
港澳居民来往内地通行证、台湾居民来
往大陆通行证护照、外国人居留证、外
国人出入境证、外交官证、领事馆证和
海员证。

购票时，旅客凭有效身份证件原件
可在客运营业站和客票代售点购买实名
制郑西高铁异地车票，一张有效身份证
件同一乘车日期同一车次只允许购买一
张高铁实名制车票，购票人可持乘车人
有效身份证原件替乘车人代购车票。

“亮剑”两个多月
捣毁制假窝点37个

警方公布举报电话
本报讯（记者 陈思）昨日，市公安局通报显示：两个

月来，“亮剑”专项行动共摧毁批发、销售犯罪团伙 9 个，
捣毁生产窝点37个，查获传播盗版作品的互联网站4个，
抓获涉案嫌疑人72名，涉案金额高达1400万元。

按照公安部统一部署，我市警方从 2010 年 10 月 19
日开展了打击侵犯知识产权和制售假冒伪劣商品的“亮
剑”行动，两个多月来，共查获制假机器设备近千台，涉嫌
假冒的莲花味精、南德调料、“枣博士”、“帮宝适”和“安儿
乐”牌婴儿纸尿裤、“奥瑞金”玉米种子等知名商标的各类
物品近十万件。

为进一步扩大战果，警方昨日公布了举报电话，接受
群众举报线索。

举报电话
郑州市公安局经侦支队：69621665
金水路派出所经侦大队：66300283
嵩山路派出所经侦大队：86262787
商城路派出所经侦大队：66231376
建设路派出所经侦大队：67538110
长兴路派出所经侦大队：63835590
郑东派出所经侦大队：86006130
东开派出所经侦大队：66780003
高新派出所经侦大队：67579969
上街区公安分局经侦大队：68935415
火车站派出所经侦大队：69622910
新郑市公安分局经侦大队：62689444
新密市公安分局经侦大队：61030064
登封市公安分局经侦大队：62872701转35055
巩义市公安分局经侦大队：69536080
荥阳市公安分局经侦大队：64960337
中牟县公安分局经侦大队：62119555转31075
航空港区派出所经侦大队：86268015

市城乡建设委驻村工作队

找项目出资金
助力建新农村

本报讯（记者 陈思）眼下正值新密市
来集镇杨家门村新农村住宅小区一期工程
建设的关键时期，市城乡建设委驻村工作
队的到来让村民们吃了颗定心丸。

驻村工作队进驻四个月来，队员们积
极协调项目、申请资金，为该村正在进行的
新农村建设添砖加瓦。工作队不仅邀请了
郑州市工程质量监督站和建设安全监督站
的专家为工地质量安全把关，还积极申请
项目资金，筹措10万元经费为新建小区建
设排水系统，筹措30万元在农村住宅楼建
成后为第一批进驻小区的住户安装太阳
能，为村里赠送学习书籍500本，开展大棚
蔬菜种植培训多次，培训 100 多户。与此
同时，正筹划在住宅小区外铺设一条宽10
米、长 1000 米的水泥混凝土道路，建设一
条宽20米、长400米的步行街。

村民们高兴地说，这条路和步行街修
好以后，我们出行方便了，不踩泥了，买东
西便利了，致富信息也畅通了。

驻村工作队队长王立新谈到下一步帮
扶重点时说，新农村二期建设开工后，计划
在供水、道路、绿化、路灯、照明等方面给予
帮扶，为杨家门村的新农村建设作出最大
贡献。

本报讯（记者 赵文静）8 日上午，市
政府召开座谈会，副市长黄保卫、张建
慧就如何进一步搞好服务，改善出租
车运营环境，缓解市民“打的难”等问
题与部分出租车驾驶员代表进行面对
面交流沟通。记者从座谈会上了解
到，今年，郑州市将采取一系列政策措
施，进一步改善出租车运营环境，提升
服务质量，缓解市民“打的难”。

座谈中，许多长期从事出租车运营

的驾驶员争相发言，大家围绕畅通郑州
工程、加强出租车管理、放开现有运力，
缓解市民打车难、打击黑车等问题畅所
欲言，积极提出意见和建议。

针对出租车驾驶员反映的问题，张
建慧表示，市政府将进一步加大畅通郑
州工程实施力度，在去年投入150多亿元
的基础上，今年将进一步加大投入，实施
北三环、南三环、农业路、陇海路等道路
的高架，进一步加强停车场的建设和管

理，继续打通一批断头路，建设一批立交
桥和人行天桥，为包括出租车在内的公
共交通创造便利的出行条件。

黄保卫表示，市委、市政府对出租车
行业的持续健康发展高度重视，今年，将
力争再建设六个出租车服务区、2 到 3 个
加气站，在7条精品街上增加500个出租
车临时停靠点。公安部门也将组成10个
专案组，严厉打击各类非法运营车辆，进
一步改善出租车行业的运营环境。

市政府召开座谈会指出

采取积极措施 努力改善出租车
运营环境 缓解市民“打的难”

郑州：投资热土 潜力巨大
本报记者 成燕 赵文静

省人口计生委
领导来郑调研

本报讯（记者 梁晓 通讯员 李长有 梁
旭锋）7日，省人口计生委主任高体健一行
到我市调研人口计生工作。副市长王哲等
陪同。

高体健一行实地调研了登封市周山村
通过村民自治促进性别平等的成功做法，
走访慰问了该村男到女家落户家庭代表，
详细了解了他们的生产、生活和计生利益
导向政策落实情况。

在随后召开的市县乡村四级座谈会
上，高体健一行听取了我市人口计生工作
开展情况的汇报。

高体健对我市人口计生工作给予了充
分肯定。他指出，全省人口计生工作要按
照省委书记卢展工提出的“四个重在”要
求，在实践中贯彻落实科学发展观。一是
重在持续。要持续坚持计生基本国策，持
续稳定适度的低生育水平，持续坚持创造
好的工作思路、工作机制和工作方法，持续
推进人口计生工作良好的发展态势。二是
重在提升。要提升人口计生工作的科学管
理水平，提升人口计生工作的服务水平，提
升人口计生工作的科技水平，提升人口计
生工作的依法行政水平。三是重在统筹。
要统筹好人口素质、数量、结构、分布的关
系，统筹好人口与经济、社会、资源、环境的
关系，统筹好行政、法律、教育、卫生、科技
方面的关系，统筹好阳光计生、诚信计生、
基层群众自治、科技计生的关系，统筹解决
好人口问题。四是重在为民。人口计生工
作的出发点和落脚点就是惠民、利民、为
民。一定要落实好“四个重在”要求，为构
建人口均衡型社会，加快中原经济区建设
创造良好人口环境作出贡献。

“吃生日蛋糕，戴大红花，披缎子被面，还发了1000块钱的大红包哩！”正在吃着蛋糕的86岁老人张秀英高兴地说。昨日，高新
区石佛办事处五龙口村为80岁以上的58位老人集体过生日。“集体生日好啊，热闹。”张秀英说。 本报记者 李利强 摄

58位耄耋老人集体庆生

连维良在调研便民蔬菜店早餐店进社区工作时强调

切实将惠民实事办好 让人民群众满意
本报讯（记者 张乔普）昨日上午，市委

书记连维良带领市直相关部门负责人调
研我市便民蔬菜店和便民早餐店进社区
建设和经营情况。连维良强调，“两店进
社区”是一项重要的民生工程，各级各部
门要高度重视、积极推进，确保让市民群
众享受到市委、市政府提供的放心、便利
和安全的蔬菜供应和早餐食品，让人民群
众满意。

市领导白红战、刘全心、薛云伟等一
同调研。

连维良一行先后来到中原区民生早
餐公司桐柏路销售网点、中原区风和日丽
社区便利店、哈桑穆斯林食品有限公司、

二七区百顺副食品农贸市场、二七区汉江
路蔬菜便利店和管城区富田社区便利店，
与“两店”经营管理人员和市民群众亲切
交谈，了解市场菜价和企业生产经营情
况。连维良鼓励食品生产经营企业做大
做强，想方设法减少中间流通环节、降低
价格，服务好周边群众生活。

连维良指出，保证市民群众生活必需
品足额、安全供应，并保持价格相对稳
定，是各级党委、政府的重要职责。便利
蔬菜店和便民早餐店建设工作是一项重
要的民生工程，各级党委、政府一定要按
照“为民、便民、利民”的要求，切实把好
事办好。

连维良强调，要从七个方面认真做好
我市便民蔬菜店和早餐店建设工作。一
要高度重视、全力做好“两店”进社区工
作。采取政府扶持和市场调节相结合的
办法，将这项民生工程抓实抓好，保障生
活必需品供应充足，确保群众买得到、吃
得起安全卫生的食品。二要创新体制机
制，切实解决好“两店”进社区选址难问
题。规划、土地、工商、城市管理、商务、消
防等部门要善于运作，创新管理体制机
制，在充分尊重群众意愿、不影响市容市
貌和道路畅通的前提下，充分利用公益性
空间规划建设一批“两店”工程。三要大
力推广流动车模式，提升公益服务机动化

水平。充分发挥流动车机动灵活的优势，
寻找城市管理和便民的结合点，在方便群
众生活的同时，维护好市容市貌。四要扶
持一批规模化龙头企业。要将政府扶持
资金发挥到最大效益，帮助龙头企业减少
流通环节、降低成本，实现可持续发展。
五要加强食品质量安全检测体系建设，确
保市民餐桌安全。六要加强环境卫生管
理力度，维护好市容市貌。要做好便民蔬
菜店、便民早餐店的垃圾、污水处理工作，
保持环境卫生整洁有序。七要研究制定
综合性扶持政策，通过小额贷款扶持等形
式支持“两店”加快发展、迅速扩大覆盖
面，让更多群众受益。
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本报讯（记者 张乔普）昨晚，市
委书记连维良、市长赵建才亲切会
见莅郑参加“情聚中原，给力中原经
济区”高峰论坛的代表团一行。

以国务院原副总理吴桂贤、军
事科学院原政委张序三、中国科协
原党组书记高潮带队，出席“情聚中
原，给力中原经济区”高峰论坛代表
团一行近70人参加了会见。

连维良代表市委、市人大、市政
府、市政协、郑州警备区和家乡人
民，对代表团成员一行到郑州指导
工作表示热烈欢迎，对他们长期关
心支持河南和郑州发展表示衷心的
感谢和崇高敬意。连维良说，新年
伊始，河南籍在京工作的老领导、老
将军、艺术家们专程回到家乡，举行

“情聚中原，给力中原经济区”高峰
论坛和“百名将军、百名部长、百名
艺术家走进中原书画展”，使家乡人
民深受感动。各位老领导、老将军、
艺术家长期以来为国家改革发展稳
定、为军队现代化建设和文化艺术
事业繁荣发展作出了杰出贡献，是
家乡人民的骄傲，家乡人民由衷地
感谢。

连维良向代表团成员简要介绍
了郑州市经济社会发展情况。并
表示，各位老领导、老将军、艺术
家积极参与中原经济区建设，使
家乡人民深受感动，同时也使家
乡人民对中原经济区建设更加充
满信心。全市人民正在按照省
委、省政府的决策部署，以饱满的
热情投身中原经济区建设。郑州
作为省会城市，将认真落实省委、
省政府的重大战略部署，有决心、
有信心为中原经济区建设作出更
大的贡献。

市政协主席李秀奇，市委常委、组织部部长姚待献，
市委常委、警备区政委刘贵新，警备区司令员李恕海，市
人大常委会副主任王旭彤，副市长黄保卫，市长助理、市
政府秘书长张学军等一同会见。


